

Eva María Hernández Ramos: “Soy respetada en mi profesión siendo yo misma”

Acabamos el año, un año que muchos querrán borrar de su mente, pero un año, al fin y al cabo. Con sus 8784 horas. Pero estoy convencido que el de Eva María Hernández Ramos ha sido más largo. Me atrevería a decir que con días de, por lo menos, 35 horas. Es abogada, pero porque algún título se le tiene que poner: conferenciante, mentora, escritora, formadora... Y, como ella dice, con tiempo para luchar por “sus cosas y sus causas”.

Un año diferente...

Un año que recordaré desde la emotividad, pero también por haber recibido el Premio Nacional de Derecho Marítimo De Ley 2020, reconociendo mi trayectoria, trabajo e innovaciones que han marcado un hito en el transporte y tecnología. Pero el éxito no sirve de nada si no lo enfocas en ayudar. Soy mentora en varias Universidades donde guío a jóvenes talentos. También soy rotaria y fundadora del Instituto Alana, un proyecto desde el que fomentamos la seguridad, el impacto de la tecnología en nuestro día a día y, como no, en evolucionar la vida de personas que sufren situaciones de violencia o acoso.

Profesionalmente, comienzo el año consolidando mi clínica legal, con desarrollos en el extranjero y la creación de una plataforma para proyectos de innovación en varios países.

Una mujer en un mundo de hombres...

Considerada la primera mujer maestra de cargas en España. Además de jurista en un nicho desconocido, tengo pleno conocimiento técnico, un tándem poco común que me hizo ser pionera.

Recuerdo, como anécdota, conferencias en las que tuve que formar a un centenar de transportistas, personas que llevan en un camión más de 30 años. Chocante o no, que fuera su formadora, en cuanto se desarrollaba la jornada olvidaban incluso que era mujer. Primaba la profesionalidad. Guardo recuerdos inolvidables de respeto y reconocimiento a mi labor, que también he recibido a nivel europeo. Jamás he tenido problema alguno, he trabajado muy duro en un escenario altamente exigente.



Eva M^a Hernández Ramos - Foto: MAR DÍAZ ESTILISTAS/ELCHE

► EVA M^a HERNÁNDEZ RAMOS:

Premio Nacional de Derecho Marítimo 2020, primera mujer maestra de cargas en España. Escritora, autora del primer libro de la normativa de estiba en carretera en España, y del desarrollo legal de la primera guía oficial. Tiene un total de 18 libros en la materia. Vicepresidenta de diversos comités técnicos europeos en normativa de estiba. Presidenta de Instituto Alana, directora de Alianzas Jurídicas, Instituto de movilidad e innovación y socia del iSEC. Creadora del protocolo de responsabilidad jurídica de estiba y titular de “Fichas de Estiba” (marca registrada). Conferenciante y formadora con más de 200 conferencias y 5.000 horas impartidas.

Dicen que las reglas están para romperlas, ¿los estereotipos también?

Va siendo hora. No hablo de machismo o feminismo sino de respeto y sentido común. Debemos ser valorados por nuestras aptitudes e inteligencia, no por el físico, apariencia o características sociales. Ojalá los juicios basados en estos criterios fueran considerados ridículos sin necesidad de demostrar hasta 10 veces más que otras personas, nuestro talento, como me ha pasado a mí.

Tampoco he necesitado vestir como un hombre para ser respe-

tada en mi profesión. Simplemente he sido yo misma. La mujer brilla mostrando únicamente su inteligencia, pero pienso que no debe perder su esencia.

Persigue tus sueños o alguien pagará para que persigas los suyos (Farrah Gray)

El detonante de mi trayectoria fue Martin Beck, ex CEO de Teka. Tuve la suerte de trabajar con un directivo que, sin importarle mi cargo, vio claramente mi potencial y me impulsó a seguir creciendo. Tengo otros dos grandes referentes y amigos en el mundo

empresarial, como son Alberto Mesa o Juan Carlos Sepulcre. Sin olvidar a mis pilares femeninos; mi madre y mi hermana.

Trabajando de lunes a domingo durante años, hasta altas horas de la madrugada y transitando aeropuertos a diario, comenzó el camino de ser referente en mi sector.

Entre mis trabajos destaco la publicación de 18 libros en la materia, así como la autoría del primer libro sobre derecho de estiba en España y de las primeras guías oficiales y su desarrollo legal. Soy vicepresidenta en comités europeos en la redacción de normas

empresarial, como son Alberto Mesa o Juan Carlos Sepulcre. Sin olvidar a mis pilares femeninos; mi madre y mi hermana. Me encanta despertar curiosidad, inspirar y hacer ver a las personas lo que valen. He desarrollado un método de aprendizaje llamado “Smarthing”, que consiste en enseñar Derecho con microrrelatos para reflexionar. Tengo un manual con muchos de ellos.

Si no has encontrado nada extraño durante el día, no has sido un buen día (John Wheeler)

A pesar del trabajo que desempeño, dedico mi tiempo libre a labores humanitarias, a la pre-

“He impartido más de 600 formaciones en empresas y entidades como Mossos d’Esquadra, Guardia Civil, Ertzaintza e incluso Ejército”

sobre formación en estiba y fichas de estiba, de las que soy titular de su propiedad industrial e intelectual.

Junto a la creación de la I Mesa de Seguridad en Furgonetas de España, y de la I Guía en Transformación Digital de Agenda Urbana promovida con Instituto Alana, creé el Protocolo de Responsabilidad Jurídica de Estiba que da respuesta a las lagunas de la normativa y armoniza la responsabilidad en Europa.

“Ni el diamante más puro brilla sino se pone bajo la luz adecuada”. El lugar correcto te valora de forma correcta.

¿El que sabe lo hace y el que no, lo enseña?

Prefiero la de “La enseñanza que deja huella no es la que se hace de cabeza a cabeza, sino de corazón a corazón”. ¡Pero quién diría de mi timidez hasta hace pocos años! He impartido más de 200 conferencias, y más de 600 formaciones en empresas y entidades como Mossos d’Esquadra, secciones de Guardia Civil, Ertzaintza e incluso Ejército Español en su academia logística.

No concibo mi trabajo sin co-

municar y compartir conocimiento. Me encanta despertar curiosidad, inspirar y hacer ver a las personas lo que valen. He desarrollado un método de aprendizaje llamado “Smarthing”, que consiste en enseñar Derecho con microrrelatos para reflexionar. Tengo un manual con muchos de ellos.

Y ahora se acercan con saludos, como si yo no fuera el mismo (Café Quijano)

Yo prefiero la frase de Frida Khalo, aquella que dice “Échame tierra y me verás florecer”. ■

